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La Fiscalía investiga a Industria por perdonar 3.000 millones a eléctricas
Escrito por javi.c - 18/11/2014 22:06
_____________________________________

La Fiscalía Anticorrupción ha comenzado a tomar declaración a responsables de Energía entre 2007 y
2010, con el Gobierno del PSOE, en una investigación para aclarar si perdonó a las eléctricas una
deuda de entre 2.500 y 3.500 millones de euros. La Fiscalía ha llamado a declarar en una investigación
secreta a, como mínimo, tres abogados del Estado y a un exdirector general de Energía, según fuentes
conocedoras de la investigación. La clave es conocer por qué nunca reclamaron a las eléctricas que
devolvieran lo cobrado de más por los Costes de Transición a la Competencia (CTC) pese a que un
informe de la Abogacía del Estado de marzo de 2008 así lo avalaba. Las eléctricas siempre han negado
que hubiera pagos por encima de lo que marcaba la ley. 
  
El 3 de junio de 2013, la Plataforma por un Nuevo Modelo Energético, que agrupa a ecologistas y
consumidores, denunció en Anticorrupción la puerta giratoria de los políticos y el sector eléctrico. Un
mes después amplió la denuncia a un supuesto delito de malversación por haber permitido que las
eléctricas cobraran a los ciudadanos 3.400 millones de más en los CTC. 
  
Aunque la denuncia parecía dormir en un cajón, hace unos dos meses comenzaron a llegar citaciones a
responsables de la época. Según fuentes conocedoras de la investigación, hace un mes declararon
como testigos Joaquín de Fuentes Bardají, abogado general del Estado entre 2004 y 2012; Fernando
Calancha, exabogado del Estado en la secretaría de Estado de Energía, exjefe de gabinete del
secretario general de Energía y ahora en PWC; José Ramón Mourenza, actual abogado del Estado jefe
del Ministerio de Industria, y el exdirector general de Política Energética Jorge Sanz. Lo hicieron ante el
fiscal Luis Rodríguez Sol, el mismo del caso Bankia, quien no ha querido comentar la noticia 

El origen del caso es antiguo. En 1997, al liberalizar el mercado eléctrico, el Gobierno del PP creó los
CTC, un sistema de compensación a las eléctricas para garantizarles el pago por inversiones que les
había obligado a hacer. El Ejecutivo se comprometía a abonarles una remuneración de 36 euros por
megavatio-hora producido. Tras una reforma, esos CTC quedaron con un tope de 1,441 billones de
pesetas de 1997 (8.600 millones de euros) del recibo que pagan los consumidores. El PSOE lo criticó
mientras estuvo en la oposición. 
  
El sistema funcionó más o menos  como estaba previsto hasta que, en 2005, con la subida del petróleo
y del gas, aumentó el precio de mercado a más de 50 euros por megavatio. Eso implicó que las
eléctricas (Endesa, Iberdrola, Gas Natural Fenosa, Viesgo e Hidrocantábrico) cobraran más de lo
inicialmente estimado. En junio de 2006, un decreto ley de Industria canceló el pago de CTC pero dejó
pendiente la liquidación. 
  
Ignasi Nieto, secretario general de Energía entre septiembre de 2006 y abril de 2008 y actualmente en
el Banco Interamericano de Desarrollo, en Washington, explica que encargó el informe a la abogacía
del Estado antes de pedir la devolución. "Se habían pasado de frenada y habían cobrado de más".
Nieto no recuerda el cálculo exacto de cuánto estimaban que los consumidores habían pagado
indebidamente, pero afirma que "era una cantidad significativamente relevante que rondaba los 3.000
millones". Otros cálculos mueven la cifra entre 2.500 y 3.500 millones, según lo que se considere a
restituir. 

Nieto consultó a la abogacía del Estado cómo liquidar los CTC. La segunda de sus preguntas era: "Si,
en el caso de que se produjera dicha liquidación y resultara que algunos agentes han percibido
cantidades superiores a la máxima atribuida inicialmente, cabría exigir a estos agentes la devolución de
estos excesos". 
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El 13 de marzo de 2008, cuatro días después de las elecciones generales, entró en Industria la
respuesta, firmada por el entonces abogado general del Estado (jefe de ese cuerpo), Joaquín de
Fuentes Bardají. Su conclusión era que, aunque no estuviera expresamente contemplada en la ley una
liquidación final, "los principios del derecho que prohíben el enriquecimiento injusto y el cobro de lo
indebido permiten que pueda procederse a dicha liquidación para cada empresa". El informe no cifra la
cantidad a devolver. 
  
El dictamen, de 26 páginas y que no se hizo público, señala que "junto con las liquidaciones anuales de
las compensaciones debe existir una liquidación global y definitiva que permita determinar si las
cantidades entregadas superan el máximo previsto legalmente, lo cual solo puede conocerse al final del
periodo de vigencia". Añade que el plazo para reclamar esas cantidades era de cuatro años a partir de
junio de 2006, cuando el decreto ley abolió los CTC. Así que Industria tenía hasta junio de 2010 para
reclamar el dinero mediante una norma. Esta seguramente habría sido impugnada por las eléctricas y
serían los tribunales quienes habrían dictado si el criterio de la Abogacía del Estado era válido o no. 

Mes y medio después de recibir el informe de la abogacía del Estado, cambió el ministro. A Joan Clos le
sustituyó Miguel Sebastián, que dice que desconoce el caso, y Pedro Marín fue nombrado secretario de
Estado. Nunca se produjo la reclamación. 
  
Marín afirma que no recuerda los detalles: "Era un tema complicado, que empezó en 1997. Hubo una
discusión y se acordó que se dejara de pagar y nunca se hicieron unas cuentas consolidadas, que era
muy difícil", explica desde Londres, donde trabaja. "Lo poco que recuerdo es que era
extraordinariamente complejo", concluye. Marín afirma que no ha recibido citación del fiscal. 
  
Fuentes de Industria afirman que con el cambio de Gobierno nunca se planteó reclamar ese dinero.
Añaden que era un tema muy complejo y que el informe de la abogacía fue muy discutido jurídicamente,
por lo que no auguran recorrido a la investigación. 
  
La Comisión Nacional de la Energía (CNE) recordó en informes que no se había producido la
liquidación definitiva. Según publicó Cinco Días en 2008, la CNE elevaba lo cobrado de más a 3.393
millones repartidos así: Endesa, 1.562 millones; Viesgo, 432 millones; Cantábrico, 155 millones;
Fenosa, 276 millones e Iberdrola, 1.159 millones. Mientras, Elcogás cobró de menos 191 millones. 
  
Este diario intentó ayer sin éxito obtener la versión de la patronal, Unesa. Esta tradicionalmente ha
negado esos cálculos. Las eléctricas encargaron decenas de informes que justificaban que las
liquidaciones eran correctas y que la cifra realmente cobrada por los CTC ha sido de solo 1.147
millones de euros, muy por debajo de lo previsto inicialmente en la ley. 
  
Jorge Morales, uno de los impulsores de la denuncia, opina que "Industria debió liquidar los CTC, pedir
la devolución de los 3.400 millones y cambiar el sistema retributivo de estas instalaciones. No es algo
pasado, sino algo que afecta al precio de 27 millones de consumidores". 
  
En julio de 2010, el Ejecutivo buscó fórmulas para recortar la factura eléctrica pero el derecho a
reclamar los CTC ya había prescrito. 
  

  

Cronología de una deuda multimillonaria 
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 ■27 de noviembre de 1997. Con la liberalización del mercado eléctrico, el ministro de Industria, Josep
Piqué, crea los Costes de Transición a la Competencia (CTC) para compensar las inversiones que el
Gobierno obligó a acometer a las eléctricas mientras el sector estuvo regulado. Estos costes, que se
pagaban en la factura de la luz “como costes permanentes del sistema”, tienen por objeto devolver a
esas empresas 8.600 millones de euros por el valor de esas inversiones. 
 ■23 de junio de 2006. El Gobierno socialista suprime los CTC al considerar que ese mecanismo se ha
convertido en ineficiente “porque genera distorsiones en los precios de mercado”, “porque han quedado
obsoletas las hipótesis sobre las que se basaron” y también por el “alto grado de amortización de las
instalaciones” cuyo coste trataban de compensar. 
 ■13 de marzo de 2008. La abogacía del Estado establece en un informe solicitado por la Secretaría de
Estado de Energía que las eléctricas cobraron de más a través de los CTC y considera ese exceso un
“enriquecimiento injusto” que el Estado puede reclamar a estas empresas. El informe asegura que el
Gobierno tiene de plazo hasta 2010 —cuatro años desde que entrara en vigor la ley de 2006 que los
suprimió— para reclamar esas cantidades abonadas de forma indebida. 
 ■25 de junio de 2010. Caduca el derecho a reclamar a las eléctricas los cobros ilegítimos, según los
plazos establecidos por el informe de la abogacía del Estado. Hasta el momento, el Ejecutivo no ha
exigido a esas empresas los pagos indebidos. 
 ■3 de julio de 2013. La Plataforma por un Nuevo Modelo Energético denuncia a la cúpula de Industria
por prevaricación, tráfico de influencias y malversación por haber permitido la prescripción de una
deuda de 3.396 millones. 
  

http://economia.elpais.com/economia/2014/11/15/actualidad/1416071455_967695.html

============================================================================

Re: La Fiscalía investiga a Industria por perdonar 3.000 millones a eléctricas
Escrito por larpeiro - 18/11/2014 22:50
_____________________________________

Que grandes gestores de lo publico hemos tenido estos últimos años, hacen falta mas motivos para
entender como casi todos acababan en empresas eléctricas.

============================================================================

Re: La Fiscalía investiga a Industria por perdonar 3.000 millones a eléctricas
Escrito por gutizubi - 19/11/2014 10:35
_____________________________________

larpeiro escribió: 
Que grandes gestores de lo publico hemos tenido estos últimos años, hacen falta mas motivos para
entender como casi todos acababan en empresas eléctricas. 

 :angry:  :angry:  

Perdonar? Sí perdonarles a ellos y robarnos a nosotros... 

Sr. Rajoy nos pidió un esfuerzo y lo hicimos...ahora si llegamos a saber todo esto antes...el esfuerzo lo
hubiera realizado Rita la cantaora...Sinvergüenzas!! 

No me extraña que podemos (además de la publicidad que están teniendo), se haya convertido en

 3 / 4



Foro Ahorristas - www.ahorristas.es - el club de los ahorradores
Generado: 20 April, 2025, 02:29

alternativa, aun teniendo planteamientos en mi opinion algo utopicos. 

Esta vez, el refran cambia...igual mejor lo no conocido que lo malo conocido... 

saludos  ;)

============================================================================
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